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Résumé 
 

Souvent associé.e.s à la délinquance et à la pauvreté, les habitant.e.s des logements sociaux 

sont souvent éloigné.e.s de la société et mis en marge. L’architecte a la capacité de réaliser des lieux 

de vie qui affecteront d’une manière ou d’une autre celle des habitant.e.s. Parmi la multitude d'outils 

disponibles pour concevoir des logements sociaux agréables, la polychromie se distingue comme un 

élément précieux. Accessible et ludique, elle représente un potentiel plein d’intérêts mais ne constitue 

toutefois pas une panacée.  

Ce travail se propose d’explorer, par le biais d'une revue de la littérature, les méthodes de 

conception, les bénéfices et les impacts de la polychromie dans les logements sociaux depuis le XXe 

siècle afin de comprendre son avènement dans un contexte d’après-guerre. Une étude de cas est 

ensuite réalisée dans la Province de Liège, pour comprendre l’évolution de cet usage de la 

polychromie dans les logements sociaux à l’époque contemporaine. Pour cela, des entretiens sont 

réalisés, incluant la participation de concepteur.ice.s et d'habitant.e.s de logements sociaux. 

En définitive, ce mémoire révèle les capacités de la polychromie dans les logements sociaux 

contemporains, mais souligne aussi ses lacunes et ses limites. Il est ainsi possible de comprendre 

pourquoi malgré le contexte contemporain, qui n’est plus celui du XXe siècle, la polychromie reste 

utilisée par les concepteur.ice.s dans les logements sociaux. Les différents résultats constituent ainsi 

une piste pour les travaux futurs, et la conception des logements sociaux de demain, avec toutes les 

contraintes que cela implique.  
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Abstract 
 

Often associated with delinquency and poverty, residents of social housing are frequently 

marginalized and distanced from society. Architects have the power to create living spaces that will 

affect residents' lives in many ways. Among the multitude of tools available for designing pleasant 

social housing, polychromy stands out as a valuable element. Accessible and playful, it represents a 

promising potential but is no cure-all. 

This work aims to explore, through a literature review, the design methods, benefits, and 

impacts of polychromy in social housing since the 20th century to understand its emergence in a 

post-war context. A case study is then conducted in the Province of Liège to understand the evolution 

of this use of polychromy in contemporary social housing. To this end, interviews are conducted, 

including the participation of designers and residents of social housing. 

Ultimately, this thesis reveals the potential of polychromy in contemporary social housing, but 

also highlights its shortcomings and limitations. It is thus possible to understand why, despite the 

contemporary context, which is no longer that of the 20th century, polychromy remains used by 

designers in social housing. The various results thus provide a basis for future work and the design of 

the social housing of tomorrow, with all the constraints that this entails. 


